## ACTA N° 45 SESION H. CONCEJO I. MUNICIPALIDAD DE HUALAÑÉ DIA MIERCOLES 07 DE DICIEMBRE DE 2005

## TABLA:

- 1.- Lectura Actas Anteriores
- 2.- Cuentas
- 3.- Lectura Correspondencia
- 4.- Modificaciones Presupuestarias y Presupuesto 2006
- 5.- Hora de Incidentes

En Hualañé, a siete días del mes de Diciembre de 2005, y siendo las ocho horas con cuarenta minutos entra en sesión el Concejo Municipal bajo la presidencia del señor Alcalde don Samuel Baeza Reyes mas la asistencia de los señores Concejales don Sergio Meza Manríquez, don Fernando Sepúlveda Riveros, don José Miguel Álvarez Fuenzalida, don Sergio Ramírez Núñez, don Octavio Fredes Serrano y don Claudio Pucher Lizama, además con la presencia del Director de Control don Víctor R. Gutiérrez Arellano, quien actúa como ministro de fe, en ausencia del Secretario Municipal

### 1- Lectura Actas Anteriores:

Se da lectura a Acta N°\_43 la cual sufre la siguiente modificación: Corregir pagina 5 debe decir: ..... "calle San Antonio, la Huerta" Realizada la aclaración, se da por aprobada.

Se da lectura a Acta Nº 44 la cual es aprobada sin objeción.

#### 2.- Cuentas.

El señor Alcalde da a conocer lo siguiente:

- a) Respecto del aporte a entregar al Hogar de Ancianos Padre Enrique Correa de Licanten, este debe entregarse el próximo miércoles por parte de los señores concejales.
- b) Se informa que ya se hizo reunión entre pobladores del Porvenir y la Sra Marjorie Cruz.
- c) Informa que existe problemas con el PMU, pues de la Subdere solo enviaron alrededor de \$1200000 debiendo enviar casi el doble, por lo que se pagara este mes la previsión y un anticipo de \$25.000 y según información de Gobernación y Subdere el 15 de Diciembre estarían enviando el saldo.

# 3.- Lectura de Correspondencia

- a) Lectura de carta enviada a Miguel Herrera solicitandole los equipos de transmisión.
- b) Lectura de solicitud del concesionario Club de Rayuela Unión Hualañé para realizar una Actividad Social Bailable el dia 31 de Diciembre.
- c) Lectura de Oficio Nº 3 de la Directiva del Club Deportivo Rincón Unido Hualañé para solicitar permiso para realizar el baile de año nuevo.

De acuerdo al Alcalde al parecer se tenía compromiso con esta institución pero esto fue junto con las Villas Norte.

d) Lectura de carta del señor Alejandro González solicitando baile de año nuevo.

Consultados los concejales, no se objeta la realización de la Actividad Social Bailable solicitada por el concesionario del Club de Rayuela Unión Hualañé.

Respecto a las solicitudes de baile de año nuevo a realizar en el Club Comercial, consultados los concejales están manifiestan posturas distintas, concluyéndose, por parte del señor Alcalde, que se reunirán mas antecedentes para dirimir dichas solicitudes.

e) Solicitud de traslado de patentes de alcoholes del señor Luis Merino a un nuevo local, ubicado en A. Prat Nº 54. El Alcalde procede a leer informes de carabineros, de encargado de Oficina Acción Sanitaria Hualañé y de la Dirección de Obras Municipales.

Dado lo anterior, el concejo aprueba el traslado de patente solicitada.

- f) Lectura de correspondencia de la Asociación de Municipalidades del Maule, respecto a : capacitación de concejales; invitación DIDECO a reunión Comisión Capital Social; jornada nacional de alcaldes y concejales con los candidatos presidenciales; solicitud de cancelación de cuota anual por \$820.000.
- g) Lectura de invitación al tercer seminario gastronómico turístico los días 19, 20, 21 de enero.

## 4.- Modificaciones Presupuestarias y Presupuesto 2006:

Ingresa a las 10:00 hrs. don Rafael Céspedes para presentar modificación presupuestaria y analizar presupuesto año 2006. Dicha modificación contempla en una de sus cuentas el aumento de combustible, situación que genera observaciones por parte del concejal Pucher en mala utilización de vehiculo municipal, específicamente el Jeep del Alcalde, en actividades que no son propias del accionar municipal, como así también señalar que en esos días el Alcalde estaba en vacaciones.

Respecto de lo anterior, el Alcalde explica que se trataba de una reunión programada de antemano en Barba Rubia. Superado el impas y las observaciones de los señores concejales se procede a aprobar la modificación presupuestaria solicitada por el total de \$ 12.450.000.-

El concejal Ramirez solicita documento de parte de Finanzas en donde se señale el gasto a la fecha de combustible.

Antes de analizar el presupuesto, el señor Mesa informa que la comisión de educación se ha reunido dos veces y consulta si el Sr. Jaña mando documento al respecto a lo cual el Alcalde le señala que no a recibido nada aún.

Lo anterior por cuanto en dichas reuniones se tomaron algunos acuerdos que afectan al presupuesto de Educación en más menos 10 a 12 millones de pesos que se utilizarían en bienios, bono especial y otras

Se analizará el presupuesto puntualmente, iniciándose con la cuenta Educación. El Alcalde señala que anteriormente se le presupuesto 84 millones y ahora están pidiendo 100 millones lo cual le parece razonable, no obstante, si existen mayores y mas recursos financiero se le puede suplementar, pero según información, se estima que educación recibirá mayores ingresos internamente a través del Ministerio de Educación.

El concejal Fredes explica las peticiones de los no docentes en el que se incluyen un bono especial en compensación, al parecer, de los dineros para vestuario que les destinaría educación, como así también, ellos pedían un reajuste del 5% pero si se les otorga el bienio sin efecto retroactivo, ese reajuste puede ser del 3%.

El concejal Ramírez pide la palabra para expresar su malestar en cuanto a ellos se les solicito que hicieran sugerencias por escrito para modificar el presupuesto pero ninguna de ellas fue considerada, señalando que esto es vergonzoso.

Analizando algunos puntos, el Alcalde está de acuerdo en subir la cuenta para capacitaciones a los concejales.

El concejal Pucher señala que esto es una chacota, es una perdida de tiempo ya que lo piden por escrito, se hace por escrito uno lo envía y no se toma ni en cuenta.

El Alcalde explica que las actividades de verano son muy importantes y fundamentales para él, por lo que significa para la comuna de Hualañé, para los comerciantes de Hualañé, para la gente visitante de Hualañé que se lleva una buena imagen, hay mas ingreso de recursos y se mueve mas la comuna.

El concejal Pucher replica que esas actividades son pura jarana y que deberían aumentar el presupuesto de Salud ya que cinco concejales estuvieron de acuerdo en hacerlo.

A su vez el concejal Ramirez manifiesta que para él es más importante y necesario Educación y Salud que las actividades de verano, sobre todo por que dentro de los 100 millones de Educación no está considerado ningún transporte de escolares, entonces vamos a llegar a marzo y ahí empezaran los problemas, según lo explicado por don Luis Jaña.

El concejal Alvarez señala que los gastos y compromisos de transporte deberían quedar reflejados ya que no hay certeza de que sean favorecidos con los proyectos de esa línea que financia el ministerio.

Se cuestiona también, el monto en gastos de computación, situación que es explicada por el Jefe de Finanzas señalando que se tiene como política ir cambiando cada cinco años

tres equipos que van quedando obsoletos o que han fallado, también se quiere comprar equipos nuevos para entregárselos a Carabineros de la Huerta y Hualañé.
El concejal Mesa propone que se disminuya la adquisición de equipos computacionales y cuando haya más ingresos se aumenta vía modificación presupuestaria.
El concejal Alvarez también comparte la opinión del señor Meza justificando que Carabineros es una institución aparte que tiene su presupuesto y tal vez nosotros solo debemos apoyarlos con la mantención de equipos.
El señor Ramirez cree que es muy importante la labor de los paradocentes y auxiliares ya que algunos sacan a pago poco mas de ciento veinte mil pesos y entre sus tareas incluso deben reemplazar a docentes que faltan a sus labores, incluso hay personas que tienen un título y ganan super poco y lamento mucho que aún no se les considera ya que esto lleva cuatro años y siempre se han comprometido pero no solucionan nada, en la reunión de la comisión Luis Jaña se comprometió nuevamente pero tampoco a traído el documento para presentarlo al Alcalde.
En terminos generales el señor Ramirez señala que no esta de acuerdo con el presupuesto.  El concejal Ramirez señala que deberían bajarse algunas cuentas presupuestarias como horas extras y combustible ya que cuando se pide un millón de pesos para los paradocente se contesta que no hay financiamiento pero cuando se acaba el combustible de cualquier manera se trae una modificación y nosotros tenemos que aprobarla de inmediato ya que los vehículos no pueden quedar parados.
El Alcalde consulta a finanzas donde se encuentra incorporado los fondos para entubamiento de norias, a lo cual se le responde en la cuenta Proyecto Adelanto en la comuna pero eso se iba a transformar en un programa social definitivo en el sentido a que a las personas que se le entreguen los tubos no se les repartirá mas agua en el camión.
El Alcalde ratifica que efectivamente esa es la idea; que a personas que se entube la noria no presente problemas de agua.
El Alcalde expresa que hay cuentas que Finanzas las planifica anualmente y me parece correcto pero a lo mejor para poder cumplir con estos casos puntuales de atraso que tenemos sobre todo, en los no docentes, a lo mejor es pertinente bajar algunos de esos item que están programados anualmente con la condición de que los vamos a suplementar a través de modificaciones durante el año de acuerdo a mayores ingresos.
El señor Alvarez señala que con los no docentes tenemos un compromiso y nosotros mismos hemos creado un conflicto social por que en realidad ellos dieron a entender que solicitaban cosas y no se les tomaban en cuenta y no se le daban las respuestas y las que se daban no eran claras y los problemas mas grandes que podíamos crearnos como concejo son estos resentimientos.

Lo que nosotros queremos, señala don Sergio Ramirez es que quede dentro del presupuesto en vez de darle 100 millones que sean 108 millones trescientos mil pesos y que esos ocho millones trescientos mil vayan directamente a los no docentes.

El señor Pucher señala que pasa con el tema de la salud.

El Alcalde explica que lo dejaría sujeto a esa reajustabilidad que viene independientemente del Ministerio de Salud.

El señor Alvarez también quiere tomar el tema de la motoniveladora ya que es una maquina súper vieja que se lo lleva mas en pana que trabajando, aclara que esto es una sugerencia para conversarlo en el concejo, ya que a nosotros como municipio nos convendría mas arrendar una máquina que mantener la que tenemos, hoy día la máquina, para el municipio, no es conveniente. Este tema es para conversarlo, analizarlo por que creo que algunas cosas no se pueden eternizar y hay cosas para renovarse y otras para eliminarse.

El señor Pucher replica que los señores concejales tienen mala memoria pues 15 días atrás se vio el tema de salud y se le iba aumentar a lo señalado por el médico Director del Departamento. El tema de Salud es muy importante ya que el a verificado en terreno que tanto en la posta de Espinalillo, Barba Rubia y la Huerta nunca se ha dejado presupuesto para horas extras por tanto no atienden los fines de semana, no atienden los feriados, y por eso la gente en esos días al no tener atención, se devuelven a su casa o vienen al Hospital a atenderse.

El Alcalde reitera que se deja abierta la posibilidad de aumentarse vía mayores ingresos y esta segur que ministerialmente le llegaran mayores ingresos al Departamento de Salud.

El concejal Alvarez finalmente señala que debe comentar cuatro temas:

1º Considero que fue poco lo que se le otorgo a salud. Bajaría derechamente lo que asignó a Actividades Municipales, se deberían mantener lo que se le asignó el año pasado. Si hoy estamos con los bolsillos un poco escuálidos hay que ajustarse a las realidades nuestras.

- 2º En el tema Educación, esta la posibilidad de mayores ingresos pero no soy partidario de dejarlo por si existen mayores ingresos, sino que debe dejarse establecido.
- 3º Lo otro es el tema de deporte y estoy conforme pues se está logrando algo que vengo señalando hace ya cinco años.
- 4º y por último, hay un tema que no se tocó y es algo que se nos viene encima que es el tema de la basura y creo que va ha ser un tema complicado y no se cual será la formula de solución, nos han señalado que existe la propuesta de comprar camión pero estamos súper apretado con las platas.

El concejal Meza también esta de acuerdo en rebajar las Actividades Municipales a seis millones de pesos para financiar a lo mejor el aporte de salud que también se lo merecen.

El Concejal Fredes señala que todos están de acuerdo en que educación y salud son importantes.

Terminado el tema con el Jefe de Adm y Finanzas, ingresa la señora Mónica Daza a presentar modificación presupuestaria para cancelar el bono que le llega al chofer y para

suplir faltante de dineros cuentas de sueldos del personal, la cual es aprobada sin mayor análisis.

## HORA DE INCIDENTES:

Concejal Ramirez : Solicita mandar un documento al Director de Obras para completar la capa asfáltica en la población, aportando el municipio la maquinaria y los áridos y el contratista pondría el puro asfalto.

Pide la palabra el concejal Meza para señalar que el señor Cruz informó a la Dirección de Obras que esta sobrando metros de asfalto, entonces se esta haciendo una solicitud para hacer ese pasaje. Según Luis Cruz se debe elaborar el documento y enviarlo. Además Darwin si sale ese pasaje estaría aportando dinero.

Continuando el señor Ramirez señala que esta molesto por que se tuvo que retirar una plata del municipio que estuvo 3 a 4 meses pagada unas camionadas de ripio y las respuestas que daban en obras es que el camión estaba en pana, que no podía entrar al rio, que la máquina no estaba, etc. y resulta que a otras personas se paran en el pasillo y a la media hora le tienen solucionado el problema, el sábado le tiraron cinco camionadas a la señora Ana Maria Flores Mayor y no pagó nada dentro del municipio. Fui a ver cuando descargaba el camión y el chofer hablo que andaba mirando pero no importa por que es lo que me corresponde.

Me molesta por que hay gente pobre que saca un subsidio y tienen la plata justa y otras personas que tienen como hacerlo y no lo hacen

Funcionarios municipales han tenido problemas con esta familia Flores por que han ido a la casa a molestar a la hora de almuerzo a exigir que le tiren el material, específicamente Daniel Flores.

El Alcalde pregunta si esta seguro de lo que esta diciendo respecto de la Sra. Ana Maria Flores.

El concejal ratifica los dichos y señala que esto fue realizado el día sábado, y vino al Municipio y consultó en Obras si había pagado y le dijeron que no, consulto en Tesorería y también le dijeron que no, solo había pagado los derecho municipales de construcción. El Alcalde señala que esto es grave.

El concejal indica que si pagó las camionadas, entonces le mintieron en tesorería y en obras.

También solicita que se haga por escrito a Obras un llamado de atención por que el es de la comisión de Obras y revisaron bastantes obras pero está molesto por que solo para las cosas feas lo citan pero para las cosas bonitas nada, me refiero a la ampliación de la biblioteca y no me tomaron en cuenta por que a la secretaria se le olvidó.

El concejal señala además que se cortó un Quillay que es un árbol nativo, ¿existe autorización? No nos vaya a traer problemas a los concejales. Me contestaron que el señor Aguilera la tenía.

Consulta quien nombra a las personas que están encargadas en los registros electorales, el Alcalde o las personas que están encargadas en los colegios.

El Alcalde sugiere a la gobernación pero no los demás.

Por que es extraño que el encargado electoral del Liceo este toda la familia trabajando allá, por que yo se que postularon dos profesores que querían estar ese día por que ganan 53 mil pesos y quedo la Margarita, señora de Lucho, la hija de Mario Garrido y el otro cuñado de Luis, el Ibarra. Queda como sugerencia revisar mejor las postulaciones.

Concejal Pucher: Señala que estuvo en Boquil en reunión de la Junta de Vecinos y le contaban que el año pasado el Alcalde le había ofrecido ladrillos y luminarias y también la otra vez le quedaron de mandar tubos por el programa Fosis para norias y no le han llegado

a tres personas.

El Alcalde le informa al concejal quien estuvo a cargo de este programa fue Ramiro Reyes quien tuvo bastantes problemas con Soto por faltantes de tubos y por faltante de platas. Si bien el Alcalde elegía los programas se hacían unidades independientes para cada programa. Hay que averiguarlo con las personas que ejecutaron el programa.

El concejal Pucher además solicita el nombre de las personas que cedieron el predio donde

se ejecutará el proyecto Chiripilco.

Y por último quiere reiterar que todos los vehículos municipales se utilicen en funciones propias municipales y no de otra índole.

Concejal Alvarez: Existe una gente aquí en el camino exlinea ferrea que tiene un problema de agua potable que se está sustentando con mangueras que le dan los vecinos, el lugar es de los Cubillos hacia arriba, y ellos piden que le den la oportunidad de hacer un empalme como corresponde con su medidor por que hoy día ellos están sujetos a la buena voluntad de los demás.

El señor Ramirez explica que el problema de seis o siete casas por que no hay red. La solución es extensión de matriz para lo cual se necesita, según concejal Pucher, pedir la factibilidad, hacer el proyecto de ingeniería y hacerla a costa de la gente o el municipio.

Concejal Meza: Denuncia que en la Calle Dr. Urzua frente a Arturo Flores se estaciona todos los días un camión y quebró la vereda, el que lo maneja Luis Lillo, por eso solicita que se le haga la notificación a través de obras, dicha vereda es nueva.

Solicita además que el beneficio que se les da a los concejales por el 75% de asistencia se otorgue este mes. Todos los concejales están de acuerdo.

Aclara el Director de Control que con la nueva modificación de la Ley este beneficio se paga en Enero.

Cumplida la tabla del día, se levanta la sesión a las 12:35 horas.

R. Gutiérrez Arellano

Ministro de Fe

amuel Baeza Reyes

Alcalde-

Luis Arturo-Flores Ca Secretario Municipa Ministro de Fe.-

Samuel Baeza Reyes.-Alcalde.-Presidente Concejo.-